



すてきなあいさつのできる学校に

主幹教諭 笹間 秀二

令和7年度がスタートしておよそ2か月が経ちました。子どもたちは、年度当初の“新〇年生”からすっかりその学年にふさわしい“〇年生”になってきたと思います。

5月末に行われる運動会に向けても、その学年ならではの演技・競技ができるようがんばって練習する姿が見られ、日々の生活の中でも、様々なことに真剣に取り組む様子がうかがえます。

このような充実した学校生活を、更にこれからとのよい生活習慣に結び付けていきたいと考えています。

今年度、本校の生活指導部から学校生活の「基本ガイド」が出されました。今まで複数枚のプリントに分かれていたものを、内容を精選し、この1枚を見れば池尻小学校でのきまりや約束事が分かるように作成されたもので、各ご家庭にも配布いたしました。

その中で、これだけは児童がしっかりと身に付け、守ってほしいという内容がいくつかありますが、学校では特に「あいさつ」が大切であると考えています。

人と人とのかかわりや友達関係をより円滑にする上でのあいさつはとても大切です。年度初めの保護者会で校長から示した本校の重点目標は“つながり”がキーワードですが、あいさつは正にその具現化に向けて最も大切で、基礎基本になるものだと思います。相手の目を見て、はきはきとした声で、より気持ちのよいすてきなあいさつを全校の子どもたちができるようになってほしいと願っています。

4月から5月にかけて、代表委員会の子どもたちが中心となり、主体的にあいさつを活性化させる活動に取り組んでいます。子どもたち自身が池尻小学校での自分たちの課題の一つを「あいさつ」と捉え、あいさつ運動という具体的な活動を考えたのです。特に感心しているのが、給食時のお昼の放送で、全校に向けて今日のあいさつはどうであったか、振り返りを行っていることです。あいさつ運動をして呼びかけて終わりではなく、振り返ることによって一人ひとりの意識付けや次の日の行動につながります。

『「あ」いさつは「い」つでも「さ」きに「つ」づけよう』という標語もあります。私が受け持っている1年生の子どもたちにも、入学した当初からあいさつの意識が高まるよう、教師が見本となることをはじめ様々な声掛けをしたり、学級全体で話をしたりしています。また自分から進んで行う子や目を見てしっかり行う子、お辞儀をする子などを皆の前で具体的にほめたりしています。

ご家庭でも「親しきに中にも礼儀あり」で、あいさつを励行していただけすると、学校だけで行う以上により子どもたちの意識が高まると思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

今月の生活指導目標 「言葉遣いに気をつけよう」

生活指導部

言葉は、相手に対する心の表れです。心を適切に表すために、普段、どのような言葉を使っているでしょうか。コミュニケーションが上手な子は、言葉の使い方がとても上手です。言葉を発する際の「言葉の選び方」「言葉掛けをするタイミング」「相手の言葉に対しての返し方」がどれも上手です。このような言葉が使える子は、言葉の後ろに「相手に対する気遣い」があります。言葉遣いや気遣いは、周りの大人から自然に学ぶことが多いと言われています。まずは、私たち大人から言葉遣いの手本を示していくよう学校、家庭とでともに考えていきたいと思っています。

運動会について

運動会委員長 牧野 聰大

今週末は、いよいよ運動会です。

再度、運動会についてお知らせです。当日のご協力をよろしくお願ひいたします。

【昼食場所の開放について】

昼食場所は、体育館のフロア全面と校舎内（図工室・家庭科室・音楽室・体育館2階の更衣室前スペース・体育館3階ミーティングルーム）を開放します。また、昼食場所は、午前8時30分から運動会終了時まで開放いたします。8時30分よりシートを敷くことができます。シートは場所を譲り合って敷くようにお願いいたします。校内においてシートを敷くことができないエリアは表示を用意しますのでご確認ください。上記教室等は昼食場所としてもご活用ください。校舎内へ入る場合は体育館の入り口をご利用ください。他の昇降口はご利用できません。

子どもたちは日々、運動会に向けて練習を頑張っております。当日どなた様も滞りなくお子さんの応援、観覧ができるよう、ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

少人数指導（少人数）について

少人数 竹下 卓伸

中学年以上の算数では2クラスを3つのコースに展開して学習しています。算数の学習では多くの問題を解きたい子もいる一方で、先生にゆっくり教えてもらったり質問したりしたい子もいて、様々です。少人数指導において先生たちは、子どもたちの学習ペースや集中できる学習環境に配慮して、コースを編成し、単元ごとに目の前の子どもたちの学習状況を分析して指導にあたっています。「よく分かる」を第一に、互いの考え方から学び合ったり、算数の考え方を日常に還して生きる力としていけたりすることを大事にしながら、指導して参ります。

教育実習について

5月12日（月）から、教育実習生が2人来ています。それぞれ、5年2組と保健室の実習を行っているところです。該当クラスだけでなく、池尻小学校の子どもたち全員と様々な場面で関わり合っています。

堀井 美希さん

主に5年2組で教育実習をさせていただいている。子どもたちと過ごす毎日はとても楽しく充実しています。先生になれるように一生懸命がんばります。6月6日までの一か月間どうぞよろしくお願いします。

杉谷 歩乃佳さん

運動会の日まで、保健室で教育実習をさせていただいている。毎日、1年生から6年生の各学級をまわって給食と一緒に食べたり、授業の様子を見学したりしています。子どもたちが安心して笑顔になれる養護教諭を目指して一生懸命がんばります。

すまいるルームより

特別支援教室専門員 中村雅子

すまいるルームは、知的発達の遅れがなく、通常の学級での学習におおむね参加できるものの、発達上の特性に指導が必要なお子さんを対象にしています。校内に設置され、保護者の負担なく通室できる利用しやすいシステムです。「コミュニケーションがうまくとれない」「注意を集中することができない」「身辺整理ができない」など、子どもの困り感は多様です。すまいるルームでは、個別指導とグループ指導を組み合わせ、子ども一人ひとりの課題に応じて、必要なスキルを指導しています。

保護者の皆様と共に、子どもの得意なことを尊重しながら、子どもたちが自信をもって生活できるよう支援していきたいと思います。利用をご検討の場合は、担任やスクールカウンセラーにご相談ください。

学年のお知らせ

1年生

小学校で初めての運動会に向けて、子どもたちは張り切って練習しています。ご家庭でもたくさんの励ましやご支援をいただきありがとうございます。こここのところ1日の気温差が大きく湿度も多くなっています。汗拭きタオルの携行等引き続き体調管理にはご留意ください。

【宿題について】

今月より少しずつ宿題を出しています。改めて以下の点をよろしくお願ひいたします

- ・音読…毎日聴いていただき、サインをしてください。
- ・算数…丸付けをし、間違えたところを直してから持たせてください。

【絵の具と鍵盤ハーモニカについて】

先日、ご注文された絵の具が届き、子どもたちが持ち帰りました。ご記名いただき、使用の連絡があるまでご家庭で保管してください。

鍵盤ハーモニカは遅くとも6月初めには学校に届きますので、その際には絵の具と同様のご対応をお願いいたします。

4年生

運動会まで1週間となりました。運動会の表現（ダンス）では、たてわり班で3年生と一緒に練習をしてきました。4年生として、3年生に温かい言葉掛けしながら一緒に学ぶ姿に、4月からの成長を感じました。

運動会当日、子どもたちが万全の体調で練習の成果を十二分に発揮できるように、ご家庭でも体調管理へのご協力をお願いいたします。

【分度器について】

すぐーるでもお伝えしましたが、分度器は学校で共同購入します。

【4年1組担任不在期間について】

6月23日（月）から25日（水）までの3日間、5年生川場移動教室引率のため担任が不在となります。ご理解のほどよろしくお願ひいたします。

2年生

運動会に向けてご家庭でのたくさんのご支援と励まし、本当にありがとうございます。当日も、温かいご声援をどうぞよろしくお願ひいたします！1年生のお姉さん、お兄さんとして、2年生も成長してまいります。

6月は水泳学習が始まります。朝の検温や体調管理、持ち物確認にご留意ください。また、近隣の公共施設への町探検も計画しています。6月もどうぞ、よろしくお願ひいたします。

【各教科で使用するノートについて】

今、使用しているノートが使い終わり次第、各家庭でご準備ください。

算数のノートが、使い終わる児童が数人います。ご準備をお願いいたします。

○ 算数・・・17マス

○ 国語・・・15マス リーダー入り

3年生

運動会開催まで、1週間となりました。当日に向け、友達と協力しながら日々の練習にすすんで取り組んでいる様子が見られます。子どもたちが本番に向け体調を整えられるよう、ご協力よろしくお願ひいたします。

【各教科で使用するノートについて】

今、使用しているノートが使い終わり次第、各家庭でご準備ください。算数のノートがいちばん早く使い終わります。

○社会・算数・理科

→方眼罫5mm(10mm実線入り)

特に色に指定はありませんが、教科別に色が分かれていると、区別しやすいです。（学校ではじめに一括購入したものは、社会がオレンジ、算数が水色、理科が黄緑です。）

○国語

→12行 リーダー入り

4年生

5年生

5月から運動会の練習が始まり、子どもたちは、互いに励まし合い、協力し合ってよく頑張っています。係の仕事にもますます取り組む姿が見られました。運動会本番での子ども達の活躍する姿をぜひ、楽しみにご覧ください。

そして、子どもたちがこの運動会を通して学んだことをこれからの中学校生活に生かせるよう、支援して参ります。引き続き、ご理解とご協力のほどよろしくお願ひいたします。

【川場移動教室について】

6月14日（土）より健康観察カードの記入が始まります。子どもたちには、6月13日（金）に用紙を配布します。お忙しいところ、お手数ですが、毎日の確認と記入のチェックをよろしくお願ひいたします。

6年生

【日光林間学園保護者説明会】

7月20日（日）～22日（火）に日光林間学園があります。事前の説明を次の日程で行います。ご多用とは存じますが、ご参加をお願いいたします。

日時：6月6日（金）

午後2時45分より

場所：体育館

内容：行程、費用、持ち物、

今後の提出物等の説明

【古典芸能鑑賞教室】

6月17日（火）に古典芸能鑑賞教室を本校体育館にて行います。日本の伝統芸能を観劇したり、ワークショップを体験したりする予定です。

【水泳について】

6月9日（月）の週にプール開きを行い、水泳の学習が始まります。水泳の学習に必要な道具の点検と補充をよろしくお願ひいたします。

*詳細は後日配布の「水泳指導のお知らせ」をご覧ください。

転入教職員の挨拶

坂口 仁美

若林小学校から来ました。学校主事の坂口です。元気な子どもたちを見守りながら、成長の一助となれるように楽しく仕事をていきたいと思います。よろしくお願ひします。

林 幸子

このたび講師として赴任いたしました。2、3、4年生のみなさんと図書の時間を一緒に過ごさせていただきます。子どもたちがさまざまな本と出会い、読書の楽しさを感じられるよう、温かく見守ってまいります。これからもどうぞよろしくお願ひいたします。